

年前のもので、貴重な歴史遺産といえる扁額です。



▲土佐井貴船神社「萬歳」の扁額



▲東上八社神社「祝凱旋」の扁額

\*参考文献  
『大平村誌』  
教務課文化財保護係 矢野 和昭

## 図書館だより

げんきの杜図書館 TEL 72-1633  
<https://www.koge-lib.jp>

■開館日/火～土曜日 10:00～18:00、日曜・祝日 9:00～17:00  
■休館日/毎週月曜日、年末年始、特別蔵書点検



ひがしのけいご 東野 圭吾【著】 実業之日本社(入荷済)

## おすすめ本

平家物語解剖図鑑	のなかてつしょう 野中哲照【著】	エクスナレッジ
緑内障に効くたった2つの習慣	まなべゆうすけ 真鍋祐介【著】	扶桑社
御庭番耳目抄 まいまいいつぶろ	むらきらん 村木嵐【著】	幻冬舎
鬼の哭く里	なかやましちり 中山七里【著】	光文社
きょうりゅうレントゲンびょういん	キョン・ヘウォン【ぶん・え】	パイインターナショナル

※感染症対策として、書籍の消毒を行っていますので安心してご利用ください。

上  
キ  
風  
土  
記  
こ  
う  
げ  
の  
み  
か  
み  
は  
つ  
し  
や  
じ  
ん  
じ  
や  
Vol.219

東上八社神社と  
土佐井貴船神社の扁額

先月の四日、「神社にある謎の物体の正体とは!?'として、東上八社神社にある機雷と、土佐井貴船神社にある魚雷が、九州朝日放送の番組で紹介されました。朝の忙しい時間帯だったのですが、ご覧になつた方もいらっしゃると思います。第一次世界大戦後に、国威発揚・戦意高揚のために置かれたものではないかとのことでしたが、この両神社には他にも戦争にかかるものが残されています。それが扁額です。扁額とは、建物の内外や門・鳥居などの高い位置に掲げられる額や看板のことです。

東上八社神社の拝殿正面には、「祝凱旋」の文字が書かれた扁額が、また土佐井貴船神社の拝殿正面には「萬歳」の文字が書かれた扁額が掲げられています。「大平村誌」によるとこの二つの額は、日露戦争の戦勝祝賀行事の折、使われたもののようにです。祝賀行事では、当時の友枝村入口(土佐井・新谷)に凱旋門を建て、表(北側)に「祝凱旋」、裏(南側)に「萬歳」の扁額をかけたようです。

その後、「祝凱旋」の額は、東上郷社の八社神社に、「萬歳」の額は、土佐井村社の貴船神社に寄付されたようです。屋外に掲げられたものなので、「祝凱旋」の文字は見づらくなってしまっていますが、「萬歳」の文字は今ではっきりしています。日露戦争終結が一九〇五年までの、両扁額とも今から約一二〇年前のもので、貴重な歴史遺産といえる扁額です。

## バレーボール部にプロ選手が登場!!

町内事業所、日立Astemo株式会社の女子バレーボールチーム「Astemoリヴァーレ」(本拠地は、茨城県ひたちなか市)の選手3名とコーチ1名が、5月30日(木)に上毛中学校の部活動バレーボール部の練習に訪問してくださいました。「Astemoリヴァーレ」のチームでは、上毛中学校出身の室岡選手や中津市の東九州龍谷高等学校出身の選手が活躍しています。選手たちは、基本的な構え方やトスやレシーブのコツなど熱心に指導を行い、部員たちは大いに刺激を受けていました。

また、日本代表選手でありチームのキャプテンである長内選手から「まずはバレーを楽しむこと、つらいこともあると思うですが、ポジティブな気持ちでがんばってほしい。いつか一緒に「Astemoリヴァーレ」でプレイしましょう!」と部員たちにメッセージをいただきました。令和6年度バレーボール部は、17名の部員でスタートしています。今後も日々の練習をがんばってください。期待しています。



▲右から、東海斗コーチ、長内美和子選手、江藤絆香選手、岡部詩音選手



## 山国川水防演習を実施しました

6月2日(日)に、山国川水防演習(主催:上毛町・吉富町 協賛:国土交通省山国川河川事務所)を、吉富町の山国川河川敷で実施しました。

この演習は、水防意識の高揚、水防体制の強化を目的として実施しており、演習の中で、上毛町消防団が実際の水害を想定しながら「月の輪工※」を披露しました。

その他にも、豊前警察署、京筑広域圏消防本部合同の水難救助訓練や陸上自衛隊の炊き出し訓練なども行われ、災害時における協力体制の強化を図りました。



※月の輪工とは、漏水により水が吹き出した場合、その漏水口が拡大されるのを、堤防裏側に土のうを積んで水の圧力を弱め堤防の決壊を防ぐ工法です。

## 環境ポスター入選作品



上毛中2年 桐村 莉央

## 環境標語入選作品

まもろうね リデュースリユース リサイクル	まえだ 前田 悠貴
友枝小4年	ゆうさ

ポイ捨ては 環境こわす  
種になる

ひぐち あらた 新大

※学校・学年の表記は3月時点のものです。

## 豚しゃぶの梅だれサラダ

## (材料)(2人分)

- 豚ロース薄切り肉 ……200g
- きゅうり ………………1本
- トマト ………………1個
- みょうが ………………2個
- 青じそ ………………10枚
- 梅干し ………………2個
- ねぎの青い部分 ……5~6cm
- しょうがの皮 ……小1かけ分
- サラダ油 ………………大さじ1
- 酒 ………………大さじ2

## (作り方)

- ①きゅうりはスライサーで薄切りにする、または包丁でせん切りにする。トマトはへタを取り、1cm角に切る。みょうがは薄い輪切りにする。青じそは、軸を切ってせん切りにする。
- ②梅干しは種を取って包丁で細かくたたき、器に入れ、サラダ油大さじ1、水大さじ2~3を加えて混ぜ、梅だれを作る。
- ③鍋に水1ℓとねぎの青い部分、しょうがの皮を入れて中火にかけ、煮立ったら弱めの中火で5分ほど煮る。酒大さじ2を加えて火を止め、5分ほどおく。
- ④③に豚肉を広げて入れ、肉の色が変わったらパッドに取り出し、粗熱を取る。(途中、湯の温度が下がりすぎたら、ごく弱火にかける)
- ⑤器に豚肉と野菜を盛り合わせ、梅だれをかける。



食育  
レシピ



豚肉は、ビタミンB群が豊富に含まれており、夏の暑い時期におすすめの食材です。暑い日が続くと、食欲が出なかったり、体が疲れやすかったりなど、夏バテの症状が出やすくなります。ついつい冷たい食べ物や飲み物を摂りがちになり、食生活の乱れが体調を崩す原因となってしまいます。夏バテになる前に、良質なたんぱく質、ビタミン、ミネラルを積極的に摂り、暑さに負けない健康な体作りを心がけましょう。

今後の活動の参考とさせていただきますので、QRコードより、アンケートにご協力をお願いします。

食育ボランティアグループ

